

## Programmlinie: Research Seed Capital (RiSC)

Das Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst (MWK) fördert Nachwuchs-wissenschaftlerinnen und Nachwuchswissenschaftler mit seiner Programmlinie *Research Seed Capital* (RiSC).

### Programmziel

Mit der Programmlinie sollen riskante Einzelprojekte ermöglicht bzw. Vorarbeiten für spätere innovative Drittmittelanträge von Nachwuchswissenschaftlerinnen und Nachwuchswissenschaftlern unterstützt werden. Insbesondere sollen neue Forschungsfelder außerhalb gewohnter Wege und Denkweisen gefördert werden.

### Zielgruppe

Promovierte Nachwuchswissenschaftlerinnen und Nachwuchswissenschaftler.

### Anforderungen an das Projekt

Eigenständiges Forschungsprojekt der Antragstellerin bzw. des Antragstellers mit hohem Innovationsgehalt.

### Fördersumme

Das Projektvolumen kann sich auf max. 100.000 Euro belaufen. Das Ministerium stellt die Hälfte des Förderbedarfs zur Verfügung. Ein weiteres Viertel kann aus Mitteln des Forschungsfonds bereitgestellt werden. Der Restbetrag der Eigenbeteiligung muss in der Regel aus Mitteln des Lehrstuhls/der Einrichtung erfolgen. Ausnahmen müssen im Vorfeld der Einreichung des Antrags geklärt werden (s. u. Ansprechperson).

Die Universität ist berechtigt, zwei Projekte beim Ministerium einzureichen.

### Mittelverwendung

Die Mittel sind (unter Beachtung der üblichen haushaltsrechtlichen Regelungen) frei verwendbar. Die Finanzierung der Stelle der bzw. des Durchführenden ist nicht möglich.

### Förderdauer

Die Förderdauer beträgt in der Regel zwei Jahre.

### Antragstellung

Folgende Unterlagen sind einzureichen:

- Curriculum Vitae (Kurzform)
- Publikationsliste
- Projektantrag (max. 15 Seiten, Schriftgröße 11pt Arial, 1,5 Zeilenabstand, Seitenrand 2 cm).

Der Projektantrag muss beinhalten:

- eine allgemeinverständliche Zusammenfassung des Forschungsvorhabens, aus dem die Zielsetzung auch für Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler aus anderen Fachrichtungen erkennbar hervorgeht
- eine Darstellung des theoretischen Hintergrundes und des aktuellen Stands der Forschung für das Forschungsvorhaben
- ggf. eigene Vorarbeiten
- eine präzise Darstellung des geplanten Arbeitsprogramms
- ein Zeitplan
- Übersicht zur geplanten Mittelverwendung
- kurze Beschreibung des Forschungsgebiets (max. ½ Seite; Angaben zur Formatierung oben)

- Begründung, warum es sich um ein Forschungsvorhaben für die spezielle RiSC-Förderlinie handelt und andere Förderverfahren (etwa DFG-Sachbeihilfe, ggf. mit Anschubfinanzierung aus dem Forschungsfonds) nicht erfolgversprechend sind
- Bestätigung des Lehrstuhls/der Einrichtung, dass 25 % des Gesamtbudgets übernommen werden
- ausgefülltes Bewerbungsformular

### **Bewerbungsfrist**

Die Anträge sind bis **5. März 2023** über Katharina Bolle (Dezernat I) an den Prorektor für Forschung und wissenschaftlichen Nachwuchs, Professor Henning Hillmann, einzureichen.

### **Auswahlverfahren**

Der Forschungsrat der Universität Mannheim unter Vorsitz von Professor Henning Hillmann wird auf Basis der eingereichten Unterlagen für die Programmlinie RiSC geeignete Vorhaben auswählen und dem Rektorat zur Weiterleitung an das MWK vorschlagen. Die Auswahlkriterien berücksichtigen den wissenschaftlichen Werdegang und bisherige wissenschaftliche Leistungen (herausragende Publikationen, kompetitive Drittmittelinwerbungen, wissenschaftliche Produktivität, internationale Vernetzung), die Qualität des geplanten Forschungsprojekts (Originalität, wissenschaftliche Methoden, Durchführbarkeit, Möglichkeiten zur wissenschaftlichen Weiterentwicklung), das Zukunftspotential (wissenschaftliches Potential, wissenschaftliche Weiterentwicklung, Karriereperspektiven) sowie die Übereinstimmung mit den Programmzielen („riskantes“ Projekt, Forschungsfeld außerhalb des „Mainstream“, Vorarbeit für späteres innovatives Drittmittelprojekt).

### **Förderbeginn**

Als Förderbeginn ist vorbehaltlich der Mittelbereitstellung des Ministeriums der 01. August 2023 vorgesehen. Ein späterer Beginn ist grundsätzlich möglich.

### **Ansprechperson**

Bei Rückfragen zum Förderprogramm steht Ihnen Dr. Katharina Bolle ([katharina.bolle@uni-mannheim.de](mailto:katharina.bolle@uni-mannheim.de), -1018) gerne zur Verfügung.

## Funding program: Research Seed Capital (RiSC)

The Ministry of Science, Research and the Arts Baden Württemberg funds early-career researchers with its funding program *Research Seed Capital (RiSC)*.

### Purpose

This program aims at enabling postdoctoral researchers to conduct risky individual projects or preliminary studies for subsequent innovative research proposals. The focus lies on new research fields beyond established ways of thinking.

### Target Group

Postdoctoral researchers.

### Project Requirements

Independent research project of the applicant with a high level of innovation.

### Amount of Funding

The overall budget of the project can be up to EUR 100,000. The Ministry will provide half of the budget. The University's research fund will cover 25 % of the budget. The chair/institute must usually cover another 25 % of the budget. Exceptions need to be clarified prior to the submission of the proposal (see contact persons).

The University of Mannheim is eligible to submit two projects to the Ministry.

### Use of funding

There are no restrictions on spending the money (while adhering to the usual budgetary guidelines). It is **not** possible to fund the applicant's own position.

### Funding period

The funding period is usually two years.

### Submission of application

Please submit the following documents:

- curriculum vitae (short form)
- list of publications
- proposal (max. 15 pages, font size 11pt Arial, 1.5 line spacing, margins 2 cm).

The proposal must contain:

- a generally understandable abstract of the planned project that explains the research goals to scientists with other backgrounds
- a description of the scientific background and of the current state of the art of the research field
- one's own preliminary work in the field if applicable
- a precise explanation of the planned working program
- a time schedule
- budget plan
- short description of the research area (max ½ page; formatting advice see above)
- statement, why the planned project is eligible for the specific RiSC-program and why other funding programs (e.g. DFG Basic Module, with initial funding from the university's research fund if applicable) are not applicable
- statement of the chair/institute to cover 25 % of the overall budget
- completed application form (see attachment)

**Deadline**

Proposals are to be submitted to the Vice-President Research, Prof. Henning Hillmann, PhD, via Katharina Bolle (Division I), until **5 March 2023**.

**Selection Process**

The Research Council of the University of Mannheim, chaired by Prof. Henning Hillmann, PhD, will select projects that are eligible for the RiSC funding program on the basis of the submitted documents and recommend their submission to the Ministry of Science, Research and the Arts Baden Württemberg. The selection criteria are the following: originality of the planned project, the comprehensibility of the scientific aims, the quality of the planned working program and the fitting with the RiSC funding program (“off mainstream” research).

**Start of Funding**

Subject to the allocation of funds by the Ministry, funding will start on 1 August 2023. A later start is possible.

**Contact Person**

Do not hesitate to contact Dr. Katharina Bolle ([katharina.bolle@uni-mannheim.de](mailto:katharina.bolle@uni-mannheim.de), -1018) in case of further questions.